

LA AMENAZA TERRORISTA / GOLPE POLICIAL

Localizado un piso de ETA con dos mochilas cargadas de explosivos y dos bombas lapa

► La vivienda fue abandonada por varios etarras tras la captura de 'Mobutu', Esparza y Chivite
 ► Acebes asegura que los artefactos de Bagnères de Bigorre estaban preparados para atacar

FERNANDO LAZARO

MADRID.- La operación iniciada el pasado viernes contra el aparato directivo de la organización terrorista ETA continúa dando sus frutos.

Así, según explicó el ministro del Interior en funciones, Angel Acebes, los efectivos policiales franceses han descubierto una vivienda en Bagnères de Bigorre, en el departamento de los Altos Pirineos, abandonada por miembros de ETA, donde se han localizado al menos dos mochilas con ollas cargadas de explosivos y otras dos bombas lapa. Los cuatro artefactos explosivos estaban preparados para ser entregados probablemente durante los próximos días a alguno de los comandos operativos que aún mantiene ETA.

Según explicó el ministro, en cada una de las mochilas había una olla y cada olla estaba cargada con alrededor de tres kilos de explosivos, que está siendo analizado. «Iban a ser utilizadas de manera inmediata», advirtió Acebes. Calificó de «uno de los golpes más duros de los últimos tiempos» asediado a ETA la detención el pasado viernes del jefe del aparato logístico de ETA, Félix Ignacio Esparza Luri, y de otros dos dirigentes de la organización terrorista: Félix Alberto López de la Calle, *Mobutu*, y de su compañera, Mercedes Chivite.

Explicó que las detenciones son producto de una larga investigación de la Guardia Civil y del servicio francés de Renseignements Generaux en torno a los alquileres de inmuebles por parte de ETA, a la vez que resaltó la abundante documentación hallada tras estos arrestos, que está siendo analizada.

Pistola y dinero

Como consecuencia de estas investigaciones fue arrestado el viernes por la mañana, en la localidad gala de Saint Paul les Dax, en Las Landas, el considerado jefe del aparato logístico de ETA, Félix Ignacio Esparza Luri, *Navarro*, *Gaba* y *Ana*.

En el momento de la detención, a Esparza se le intervino una pistola nueve milímetros parabellum, mientras que en el registro de su vivienda se incautó otra pistola, una importante cantidad de dinero en efectivo, un ordenador, abundante documentación relacionada con ETA que se está analizando, medio centenar de temporizadores y diversos documentos de identidad falsos.

También se localizó un vehículo robado con matrículas falsificadas, agregó Acebes.

Tras esta detención, esa misma tarde fueron arrestados en las inmediaciones de Angulema, del departamento de Charente, Félix Alberto López de la Calle Gauna, *Mobutu*, con amplias responsabilidades en los aparatos operativo y



Félix López de la Calle, 'Mobutu'.



Mercedes Chivite Berango.



Félix Esparza Luri.

Además de ser un histórico dirigente de la organización terrorista, de cargar con una de las máximas responsabilidades en el seno de la dirección etarra, Félix Ignacio Esparza Luri ha demostrado, también, tener una gran sangre fría no sólo a la hora de apretar el gatillo sino también cuando tiene que entrar en contacto con personas que nada tienen que ver con ETA.

Con esta sangre fría, Esparza se hizo pasar por agente de la Guardia Civil para alquilar la vivienda donde el pasado viernes fue de-

tenido, en la localidad gala de Saint Paul les Dax, en Las Landas.

Según explicaron fuentes de la investigación, Esparza, que en dicho domicilio tenía abundantes documentos de identidad falso tanto franceses como españoles, le informó al dueño de la casa que él era guardia civil y que, además, trabajaba en el servicio de información.

Es decir, alquiló la vivienda como si fuera uno de los miembros

del Instituto Armado que se dedican en exclusiva a la búsqueda y detención de etarras. Pero su flema no se quedó así. En la conversación con el dueño de la vivienda, Esparza Luri le advirtió de que, como consecuencia de su profesión, iba a recibir muchas visitas a diferentes horas. Le explicó que no debía inquietarse por ello, que eso estaba motivado en su trabajo, que se trataba de investigaciones de los servicios

de información de la Guardia Civil sobre la organización terrorista y sus posibles asentamientos en localidades del sur de Francia.

El dueño de la vivienda ha relatado así a los investigadores sus conversaciones con Esparza Luri cuando acudió a alquilarle la vivienda. Este dirigente de ETA se hizo cargo de la dirección del entramado logístico de ETA en 2001, tras la detención de Asier Oyarzabal Chapartegui. Además, también formaba parte del comité ejecutivo de la organización, máximo órgano directo de ETA.

de logística, y Mercedes Chivite Berango, encargada de compras en el extranjero y con funciones de coordinación.

Ambos portaban dos pistolas del nueve parabellum y en la casa que ocupaban los agentes hallaron documentos de identidad falsos, dinero en efectivo y documentación de la banda terrorista que también está siendo analizada, además de otro vehículo sustraído y con placas de matrícula falsificadas.

Interior explicó que *Mobutu* era una pieza clave de la organización terrorista. Indicó que, además de sus responsabilidades en todo el entramado logístico, este histórico dirigente etarra se encargaba de coordinar todas las estructuras de ETA cuando se producía algún golpe policial importante. Era sobre el que descargaba la responsabilidad de que la estructura etarra se desmoronara tras las actuaciones policiales.

En la vivienda donde se localizaron los explosivos, en el departa-

tamento de los Altos Pirineos, se encontraron, además, un ordenador, dispositivos electrónicos y, en sus inmediaciones, otro turismo sustraído con matrículas falsas y que, según Acebes, los etarras podrían haberlo utilizado para la entrega de los artefactos.

«Gran éxito policial»

Para el ministro, se trata de «un gran éxito» en la lucha contra ETA, ya que los tres arrestados formaban parte de la dirección de la banda terrorista. Resaltó además que *Mobutu* era un «referente» dentro de ETA, uno de sus miembros más veteranos y con «muy importantes» responsabilidades en la organización.

La Guardia Civil llevaba ya varios meses tras la pista de los máximos responsables del aparato logístico. De hecho, este entramado, que es el que se encarga de proveer a los integrantes de los comandos operativos de armas, explosivos y dinero, es uno de los

Los tres detenidos, sospechosos de 15 asesinatos

MADRID.- Las Fuerzas de Seguridad atribuyen a los tres presuntos etarras detenidos su participación en diferente grado en 15 asesinatos. Según los datos facilitados por el Ministerio del Interior, a Esparza Luri, de 41 años y máximo responsable de logística de ETA, se le relaciona con siete asesinatos y cuenta con cinco requisitorias judiciales de búsqueda y detención emitidas por la Audiencia Nacional.

En 1981, Esparza integraba el comando *Barazta*, autor de la colocación de artefactos explosivos en instalaciones eléctricas en Navarra. Entre otras acciones, este comando robó un vehículo utilizado posteriormente como coche bomba contra una patrulla de la policía en Pamplona y colocó dos coches con explosivos en el club de natación de la capital navarra y contra policías que trabajaban en la central eléctrica de dicho club.

Esparza participó el 16 de mayo de 1983 en el asesinato en Bilbao de los funcionarios de policía Julio Segarra Blanco y Pedro Barquero González, así como de la esposa de este último, María Dolores Ledo García.

En esa época colaboró en el lanzamiento de una granada contra una comisaría de Bilbao y en la colocación de un coche-bomba en la casa cuartel de la Guardia Civil de Las Arenas (Vizcaya), donde resultaron heridos dos guardias y una niña. En 1985 participó en los asesinatos del inspector de policía Moisés Cosme Herrero Luengo y del guardia civil Eugenio Recio García, en Guecho y Santurce, respectivamente. En 1987 participó en el secuestro del industrial Andrés Gutiérrez Blanco y en los asesinatos del guardia civil Cristóbal Martín Luengo y del policía Vicente Montoya Salazar.

Historial de 'Mobutu'

A *Mobutu* se le atribuyen seis asesinatos y figura como buscado en cinco sumarios de la Audiencia Nacional. En 1978 formó parte de un comando legal en Victoria, al que se le imputan, entre otros, los asesinatos de José García Gastiain, ametrallado junto a una comisaría de policía el 25 de agosto de 1978; de Saturnino Sota Argai, el 13 de diciembre, y del teniente coronel del Ejército Sergio Borrajo Paladín, el 14 de febrero de 1979. Participó en los asesinatos de los guardias civiles José Vázquez Plata, Avelino Palma Brioa y Angel Prado Mella en Salvatierra el 10 de abril de 1980.

Mercedes Chivite cuenta con una orden de busca y captura. En 1994 se incorporó como liberada al comando *Madrid*, con el que participó en cuatro acciones terroristas. Intervino en la colocación de un coche bomba contra una furgoneta del Ejército del Aire donde resultaron heridas 15 personas, y en el intento de asesinato de un sargento del Ejército con una bomba. Se le atribuye el asesinato del teniente del Ejército Miguel Peralta Utrera y del general Juan José Hernández Rovira.